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L e s  R o ut i e r s  S u i s se s ,  S e k t i o n  Z ür i ch ,  w ww. l r s - z h . c h  

Protokoll der 60. Generalversammlung 

Datum: 

1. Februar 2025 

Ort: 

Hotel Breiti, Seebnerstrasse 21, 8185 Winkel 

Zeit: 

17:10 Uhr bis 18:29 Uhr 

Anwesende: 

93 Personen im Saal, davon sind 58 Personen stimmberechtigte Vereinsmitglieder 

Vorsitz: 

Pius Binggeli 

Protokoll: 

Christoph Darioli 

__________________________________________________________________________ 

1. Begrüssung 

Der Vorsitzende eröffnet die Versammlung. Er begrüsst sämtliche im Saal anwesenden Per-

sonen und insbesondere die ehemaligen Präsidenten der Sektion Zürich, die anwesenden 

Vertreter der Sektionen Schaffhausen-Nordostschweiz, Zürich Oberland, Emmental-Oberaar-

gau, Aargau, Nidwalden, Uri und Schwyz. Auch begrüsst er das anwesende Mitglied des Zent-

ralvorstandes.  

Er stellt die ordnungsgemässe Einladung und die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest 

und hält fest, dass das absolute Mehr bei 30 Stimmen liegt. 

2. Wahl der Stimmenzähler und Traktandenliste 

Urs Isler, Heinz Traber und Marco Weiss werden einstimmig als Stimmenzähler für die heutige 

Versammlung gewählt. 

Die Traktandenliste wird durch die Versammlung einstimmig genehmigt. 

3. Protokoll der 59. Generalversammlung 

Das Protokoll der vergangenen (59.) Generalversammlung wird einstimmig genehmigt. 
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4. Jahresberichte 

• Jahresbericht des Präsidenten (Pius Binggeli) 

Am 3. Februar 2024 hat in Seebach im Landhaus die letzte Generalversammlung stattgefun-

den. Die Räumlichkeiten und die Unterhaltung waren gut. Das Landhaus schloss jedoch, wes-

halb wir uns nach einer neuen Örtlichkeit umsehen mussten. Wir sind froh, dass wir hier im 

Hotel Breiti in Winkel fündig wurden. Die Lokalität ist gut, weshalb sich auch ein Abrücken vom 

Zentrum lohnt.  

Das Protokoll der Generalversammlung wird seit letztem Jahr nur noch auf der Homepage 

aufgeschaltet. Dadurch sparen wir Druckkosten ein und der Arbeitsaufwand verringert sich.  

Wir fanden im vergangenen Jahr leider keinen geeigneten Ort für den Vortrag von Hans Sigrist. 

Dieser wird uns aber heute Abend, im Anschluss an das Essen, seinen Vortrag präsentieren. 

Zudem haben wir in diesem Jahr QV-Vorbereitungskurse für unsere Lernenden angeboten. 

Dies aufgrund einer etwas chaotischen Situation an der Berufsschule Dietikon. Die Kurse wa-

ren gut besucht. Da sich die Situation an der Berufsschule Dietikon verbessert hat, werden wir 

die Kurse nicht erneut durchführen. 

An der Delegiertenversammlung vom 27. April 2024 nahmen fünf unserer Vorstandsmitglieder 

teil.  

Am 15. Juni 204 machten wir zunächst einen Ausflug ins Setz-Museum und danach ins Res-

taurant Hardegg, Regensdorf, zum Mittagessen.   

Am 14. September 2024 trafen wir uns zum Kegelplausch im Restaurant Schützenruh, Zürich. 

Es war ein gemütlicher Abend.  

Wiederum zu fünft fuhren wir am 12. Oktober 2024 nach Echandes, wo uns die neue Mitglie-

der- und Dokumentenverwaltungssoftware «Fairgate» vorgestellt wurde.  

Pius und August Binggeli nahmen am 29. Oktober 2024 an der Sitzung der paritätischen Kom-

mission teil. Dort wurde vereinbart, dass die Lohnsumme per 1. Januar 2025 pro Vollzeitmit-

arbeiter um Fr. 50.00 erhöht wird. 

Der Familienracletteplausch war mit 36 Personen gut besucht. Er fand wie immer in der Wald-

hütte Aesch bei Birmensdorf statt. 

Ich freue mich, euch auch im 2025 wieder zu begrüssen. Ich bin nun seit 10 Jahren Präsident. 

Macht doch bitte im Vorstand mit und löst mich bei Gelegenheit mal ab. 

• Jahresbericht des Zentralvorstandsmitglieds (Pius Binggeli) 

Die Mitgliederzahlen im Verband sind leicht rückläufig. Es ist wichtig, neue Mitglieder anzu-

werben.  

Die Finanzen sind ausgeglichen. Im vergangenen Jahr resultierte ein Gewinn von Fr. 7’000.00. 

Seit 2024 werden die CZV-Prüfungen von Les Routiers Suisses organisiert. Zu Beginn muss-

ten einige Prüfungen abgesagt werden. 

Gemäss Bundesamt für Statistik werden für Transporte für Dritte (Transportgeschäfte) 37'000 

Chauffeure eingesetzt. Davon sind 26'000 in der Schweiz wohnhaft. Das heisst 1/3 sind nicht 

in der Schweiz wohnhafte Chauffeure. Gesamthaft sollen aber ca. 50'000 Lastwagen bewegt 

werden (Transporte und Werkverkehr) und es braucht ca. 65'000 Chauffeure. Pro Jahr kom-

men 1000 neue Chauffeure aus dem Inland, und 4000 Chauffeure aus dem Ausland. Der 
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Verband macht sich Gedanken, wie wir ausländischen Chauffeure für den Verband gewinnen 

können. 

Seit Anfang 2024 ist der Verband Mitglied bei GeFa Suisse - Verein für die Ausbildung und 

Prüfung von Gefahrgutbeauftragten in der Schweiz. 

Im 2024 wurde die Homepage erneuert und auch das Routiers-Heft wurde neue aufgelegt. 

Der Relaisführer soll künftig nicht mehr in gedruckter Form erscheinen, sondern auf der Home-

page und der App abrufbar sein. .  

Die Rückvergütungen des Verbands an die Sektionen betrugen 2023 total ca.424'000 Fran-

ken; davon wurden mehr als 350'000 Franken für die CZV-Kurse vergütet. 

Ein Antrag aus einer Sektion, der eine Befreiung von Verbandsbeiträgen für Vorstandsmitglie-

der anstelle des Gratis-Kurses vorschlug, wurde im Zentralvorstand einstimmig abgelehnt. 

Die Sektion St. Galler Oberland / Rheintal hat sich erfolgreich bemüht, einen funktionierenden 

Vorstand und ein Jahresprogramm zu erstellen und befindet sich auf einem guten Weg. 

Ein Antrag, den Sektionsbeitrag zusammen mit dem Verbandsbeitrag einzufordern, wurde ab-

gelehnt, da jede Sektion den Betrag selbst festlegt. Mitglieder, die den Sektionsbeitrag nicht 

zahlen, werden meist nur zur Generalversammlung eingeladen. Zudem wurde zugesichert, 

dass neue Mitglieder künftig über die Zuteilung zu einer Sektion und deren Beitragspflicht in-

formiert werden. 

Michael Laubscher wurde aus der Sektion Jura in den Verwaltungsrat gewählt und ersetzt 

François Oberson, der nach 52 Jahren Mitgliedschaft und langjähriger Tätigkeit im Verband 

zurücktrat. Marcel Perenoud wurde als neuer Vizepräsident gewählt. Die Wiederwahlen des 

Verwaltungsrats, der Geschäftsprüfungskommission, der Revisionsgesellschaft und die Fest-

setzung des Jahresbeitrags erfolgten einstimmig.  

François Oberson, Franz Trüssel und Ruedi Steffen wurden aufgrund ihrer Verdienste zu Eh-

renmitgliedern ernannt. 

Der Verband unterstützte finanziell die Abstimmungskampagne «Ja zur Sicherung der Natio-

nalstrassen», die jedoch vom Stimmvolk Ende November abgelehnt wurde, was den Ausbau 

der Autobahnen nun ungewiss macht. 

Das alte Tool Chocco wird 2025 durch Fairgate ersetzt. Die Umstellung kostet den Verband 

einmalig etwa 45’000 Franken und jährlich 18’000 Franken. Für die Sektionen bietet Fairgate 

einen Mehrwert. Es können damit unter anderem Mails, Newsletter, Rechnungen und die 

Buchhaltung erstellt werden. Es wird darum gebeten, die Kontaktangaben aktuell zu halten. 

Das Budget des Verbands für 2025 ist ausgeglichen und weist einen Gewinn von 12’600 Fran-

ken aus. 

Es wird dazu aufgerufen, neue Mitglieder zu gewinnen. 

• Jahresbericht des Weiterbildungsverantwortlichen CZV (Martin Häusler) 

Im Jahr 2024 hatten wir 15 Kurse geplant, 10 konnten wir mit durchschnittlich 10,4 Teilnehmern 

durchführen. Für 2025 haben wir ebenfalls 15 Kurse geplant. Den ersten mussten wir bereits 

absagen. 
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• Jahresbericht des Lehrlingsbetreuers (August Binggeli) 

Letztes Jahr nahmen wir an der Diplomfeier im «Ebianum» in Fisibach teil. Nach kurzen An-

sprachen von Romaine Rogenmoser und mir wurden die Absolventen gefeiert. Sie erhielten 

ihre Fähigkeitszeugnisse und Geschenke von unseren drei Sektionen, dem Mutterhaus und 

der Astag Sektion Zürich. Zudem erhielten sie ein Diplom von Les Routiers Suisses für die 

bestandene Abschlussprüfung. Im Anschluss gab es ein Abendessen und eine Besichtigung 

des «Ebianums». Besonderer Dank gilt Adrian Grimm, Peter Schnyder und Pius Binggeli, die 

nach der Erkrankung eines Lehrers einen Kurs für die QV-Vorbereitung organisierten. Ihr En-

gagement war entscheidend dafür, dass fast alle Qualifikanten den Abschluss bestanden. Ge-

gen Ende des Jahres gab es einen Besuch der Berufsschule durch das Mutterhaus, über den 

wir jedoch nicht informiert wurden. Zukünftig werden wir den Schulbesuch selbst organisieren 

können. 

5. Jahresrechnung 2024 und Revisionsbericht 

Claudia Banz präsentiert die Jahresrechnung 2024 mit Einnahmen von Total Fr. 15’901.75 und 

Ausgaben von Total Fr. 22’018.34. Dies führt zu einem Verlust von Fr. 6’116.59 für das Jahr 

2024. Das Reinvermögen nahm um diesen Betrag auf Fr. 76'278.23 ab. 

Der Revisor Heinz Traber verliest im Anschluss daran den Revisionsbericht und erklärt am 

24. Januar 2025 die Vereinsbuchführung eingehend geprüft zu haben. Die Buchführung 

stimmt mit den vorhandenen Belegen überein. Die Revisoren empfehlen die Annahme der 

Rechnung und die Decharge an den Vorstand. 

Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt und dem Vorstand wird für das vergangene 

Geschäftsjahr die Décharge erteilt.  

Es wird einstimmig beschlossen, den Sektionsbeitrag für das kommende Vereinsjahr bei 

Fr. 30.00 zu belassen.  

Schliesslich wird einstimmig beschlossen, dass der Vorstand einmalig bis zu einem Betrag von 

Fr. 4'000.00 verfügen kann.  

6. Mutationen 

Die Mitglieder haben um 3  auf neu 551 Mitglieder abgenommen.  

7. Wahlen 

• Wahl des Präsidenten 

Pius Binggeli stellt sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung und wird von der Versammlung 

einstimmig gewählt. 

• Wahl des Kassiers 

Claudia Banz stellt sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung und wird von der Versammlung 

einstimmig gewählt. 

• Wahl des Zentralvorstandsmitglieds 

Pius Binggeli stellt sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung und wird von der Versammlung 

einstimmig gewählt. 

  



5 / 6 

 

• Wahl der Vertretung des Zentralvorstandsmitglieds 

Claudia Banz, August Binggeli, Patrizio Bossi, Christoph Darioli und Martin Häusler stellen sich 

für ein weiteres Jahr zur Verfügung und werden von der Versammlung einstimmig gewählt. 

• Wahl der restlichen Mitglieder des Vorstandes 

August Binggeli, Patrizio Bossi, Christoph Darioli und Martin Häusler stellen sich für ein weite-

res Jahr zur Verfügung und werden von der Versammlung einstimmig gewählt. 

• Wahl eines Revisors 

Rolf Walder wird von der Versammlung als neuer Rechnungsrevisor einstimmig gewählt.  

8. Tätigkeitsprogramm 2025 

5. April 2025 Sektionsessen in Regendsdorf 

14. Juni 2025 Ausflug ins Lokorama in Romanshorn 

6. September 2025 Kegelplausch 

8. November 2025 Racletteplausch in der Waldhütte Aesch 

31. Januar 2026 oder 7. Februar 2025 Generalversammlung 

Aktuelle Weiterbildungsliste ist einsehbar unter: www.routiers.ch/kurse oder www.lrs-zh.ch. 

9. Anträge 

• Anträge des Vorstands 

Keine.  

• Anträge der Mitglieder 

Keine.  

10. Ehrungen 

Es wurden 82 Jubilare persönlich eingeladen, von denen heute 20 anwesend sind. Von vielen 

ging keine Rückmeldung ein. Den anwesenden Jubilaren wird ein Einkaufsgutschein der Mig-

ros sowie Honig überreicht. Dies wird jeweils mit einem Foto festgehalten. 

11. Verschiedenes 

Der 2. Postversand soll dank Fairgate durch einen E-Mail-Versand zu ersetzen. Der erste 

Postversand wird noch normal per Post kommen. 

Ruedi Pulver vom Verwaltungsrat richtet noch ein paar Worte an die Versammlung: Danke für 

die die Einladung. Ich gratuliere zu 60 Jahre Sektion und den Jubilaren zu ihren langjährigen 

Mitgliedschaften. Wir haben 15'500 Mitglieder und 24 Mitarbeiter. Neuerungen im SVG: Die 

neuen LSVA-Erfassungsgerät haben keine Aussenanzeige mehr; Planzer hat führerlose Fahr-

zeuge im Einsatz in der Region Bern. Rechtsschutz: 3'500 Fälle wurden letztes Jahr von un-

sere Juristen bearbeitet. Die Weiterbildung verlief im 2024 sehr gut. Die Rückerstattung stellt 

einen grossen Betrag für die Sektionen dar. Wir haben eine Umfrage bez. Arbeitszufriedenheit 

gemacht im Suisse Camion. Es kamen 400 Bogen zurück. Der Lohn ist nicht mehr der we-

sentliche Knackpunkt, sondern die neuen Arbeitszeitmodelle und die fehlende Wertschätzung. 

Vielen Dank und alles Gute fürs 2025. 

Wortmeldung eines Mitglieds: Um neue Mitglieder zu gewinnen, könnte man bspw. das erste 

Vereinsjahr gratis anbieten. So könnte man mal probeweise mitmachen.  

http://www.routiers.ch/kurse
http://www.lrs-zh.ch/
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Wortmeldung eines weiteren Mitglieds: Man könnte auch die Angestellten vom Verband raus-

schicken, die dann an Autobahnraststätten, etc. Kleber verteilen und Werbung machen.  

Wortmeldung eines weiteren Mitglieds: Früher hat man die Jubiläumsurkunde immer einge-

rahmt erhalten. Warum ist das nicht mehr so? 

12. Schlusswort 

Pius Binggeli bedankt sich für die Teilnahme. Er weist daraufhin, dass nach dem Essen Hans 

Sigrist noch einen Vortrag halten wird und schliesst die die 60. Generalversammlung der Sek-

tion Zürich. 

 

Der Protokollführer 

19.03.2025

X
Christoph Darioli

Signiert von: 1099603f-e5e8-4e22-8946-8661f66e2462  


